
第9回　金沢市eモニター制度についてのアンケート

【アンケート実施期間】 平成31年1月25日～平成31年2月8日

【アンケートの目的】 金沢市eモニター制度につきまして、平成30年度は計8回のアンケートで皆さまからの貴重なご意見をいただきました。

　　　　 いただいたご意見は、各担当部署において、策定する計画の基礎資料や事業の進め方の参考とさせていただいております。

　　　　 当制度をより充実したものとするため、当制度についての皆さまのご意見をお聞かせください。

　　　　

【対象者数】 250 名

人数 %

1 0.4

12 4.8

49 19.6

66 26.4

47 18.8

48 19.2

27 10.8

250 100.0

【回答者数】 222 名

人数 %

1 0.5

9 4.1

43 19.4

58 26.1

41 18.5

46 20.7

24 10.8

222 100.0

【回答率】 88.8 %
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問１　１年を通して、アンケートの実施回数はどうでしたか。※６月～１月の間に８回実施

人数 %

5 2.3

197 88.7

18 8.1

問２　アンケートの回答期限はどうでしたか。※回答期間は２週間

人数 %

19 8.6

187 84.2

11 5.0

問３　アンケートの設問数はどうでしたか。※1件のアンケートにつき、10～20問程度

人数 %

19 8.6

195 87.8

7 3.2

問４　アンケート内容の難易度はどうでしたか。

人数 %

5 2.3

191 86.0

26 11.7

回答

多い

ちょうど良い

少ない

※未回答　2件

回答

長い

ちょうど良い

短い

※未回答　5件

回答

難しい

回答

多い

適当

易しい
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少ない

※未回答　1件
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問５　問４で「難しい」と回答した方は、難しいと感じた点についてご記入ください。

問６　興味を引いたアンケートはどれですか。（３つまで選択可）

人数 %

62 27.9

98 44.1

125 56.3

81 36.5

43 19.4

55 24.8

94 42.3

43 19.4

問７　アンケートを回答する際に、使用する端末は何ですか。

人数 %

128 57.7

80 36.0

2 0.9

11 5.0

0 0.0

・自分の意見に近い選択肢が無く、回答に迷った時もありました。

※未回答　1件

携帯電話

タブレット

回答

パソコン

第2回（金沢市の公園・街路樹等）

第5回（水道水の利用実態）

第6回（自転車保険の加入状況）

第7回（金沢マラソン2018）

第8回（男女共同参画）

その他

回答

第1回（エコライフ）

・普段考えていない様な設問があった時には考えてしまいます。

スマートフォン

第3回（観光）

第4回（中心市街地活性化）

・テーマによって、よくわからない内容や、選択肢に該当するものがない場合があった。

・日常生活であまり関わりがなかったから。
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問８　アンケートを回答する際に、何らかの不具合（送信不能など）がありましたか。

人数 %

7 3.2

215 96.8

問９　問８で「あった」と回答された方は、どのような不具合でしたか。また使用している端末の機種名とブラウザ名も可能な範囲でご記入ください。

　　　※当設問は改善をお約束するものではありませんのでご了承ください。

問10　平成31年度も継続して当制度を運用する予定ですが、次年度以降もモニターを継続しますか。

人数 %

205 92.3

6 2.7

11 5.0

回答

継続を希望する

継続を希望しない

わからない

・最初に登録する時に、こちらのスマホの問題で不都合があり、そちらにご迷惑おかけしましたが早めに改善。

・シニアで不慣れな要素もあるのですが、最終項で「送信」を押した後に送信されたかどうか不安になる事がしばしば有ります。（私だけかも？送信記録が残らな
いので、不便に感じてます。）

・自分自身のパソコンの不具合でワード、アウトルックが起動できず、アンケート調査に参加出来なかった。

・スマートフォン特有の問題だと思うが、最後の設問が記述式の時、書き込むと文字で送信ボタンが隠れて押せなくなったことがあった。文章量を調整して何とか
送信できた。

・いつもスマホで回答しているのだが、最後の意見を入力中に不具合が出た。入力文字数がある程度までいくと、内容確認のボタンが隠れてしまい操作できなかっ
たので、やむを得ず入力文字数を減らし、意見が全て入力できなかった。

回答

あった

なかった

・回答者側の端末接続不良の可能性もありますが、締切日深夜に接続不能になりました。
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問11　金沢市eモニター制度についてご意見、ご感想などがございましたらご自由にお書きください。（全角入力で）

・良い経験になった。モニターを通して市民の声が市政に反映されるのは大変良いことだと思う。

・来年度も継続したい

・油断していると　期日が過ぎてしまう。スマートフォンも使えるようならそれで回答してみたい。

・毎回楽しくアンケート回答できました。来年も継続できたらよいなとおもいます。

・本当の市民の声を聞くような事が出来ればと思います。金沢マラソン、観光に関しては良かったと思います。

・保育や教育についてもアンケートしてほしい。

・年代の割合でモニターを選んで欲しい。

・日々の生活に、より密着したアンケートも良いのではないか。

・特にありません。

・直接金沢市の政策、施策に関することに興味が持て、より良い金沢に向け少しでも意見が参考になり、役立てれば幸いです。

・直接意見や考えを届ける機会になり、良かったです。

・知らなかった制度（男女共同参画など）の設問もあり大変勉強になりました。ありがとうございました。

・大変参考になり、ありがとうございました。

・人に頼まれてやることなど普段は殆どなかったので、今度は何のアンケートかなとパソコンを見るのが楽しかった。

・色々勉強になりました、来年度も継続したいです、ありがとうございました。

・色々な情報を知ることができて、金沢市政が身近に感じられ勉強になっています。

・少数かもしれませんが、この様な市政に意見が言える場があるのは良いと思います。

・少しでも役に立てれば良いです。

・少しでも市政に役立てば幸いです。

・手軽に参加し意見を述べることが出来て良かったと思っております。金沢がより住みやすい魅力的な街になる事を願っております。

・質問内容がけっこう知らないことも多くて勉強になります。

・自分の意見と同じものが選択肢にないことがある。回答はパソコンの時とスマートフォンの時の両方があるのに、選択はひとつしかできなかった。

・自分のアンケートで回答したことが金沢市の政策に活かされているのかと少し疑問です。アンケートに答えることで、金沢市の政策を知る機会になりました。有り難うございました。

・自分たちのアンケートの結果や、意見が反映されているか、わかる資料などあるといいかなと思います。

・自分が住む街について考える、良い機会になります。

・私達の身近な意見を聞いて貰えて嬉しいです。是非続けて下さい。

・市役所内部の事務改革について試案の提案。

・市民の意向を確かめるには良い施策だと思いますが、この手段を利用できない市民もいると思います。そんな方々の意向も取り込む方法も検討されたら如何ですか。

・知らなかった事項もアンケートに参加して色々わかり良かったです。また少しでも私の考え・意見が市政に反映されていると思うとうれしく、楽しく感じます。これからもモニター継続したいで
す。

・私は身体障がい者です。町会の世話をさせて戴いています。家族が車の免許を持っていない為、外出時（交通機関や買い物等）で特に困難性を感じています。このような市民の声を『質問
形式』で取り上げて戴き、一歩でも二歩でも『住みやすい金沢市』となるよう期待している。「額住宅線」の始発バスをもう少し早めて欲しい。(始発バスが金沢駅着は6:50で、日帰りツアーバス
にも参加できないのが苦痛です)等々。次年度は公共交通をテーマに是非加えて戴きたいと切望すると共に、近隣の住民の声を反映できるこのモニターの継続参加を切望しています。

・身近なテーマなので、回答に悩むことなく、意見出来たと思います。次回、祭りの企画テーマがあれば良いと思います。県外出身の者としては、もう少しお祭りがあっても良いと思っているの
で、一意見としてお聞きください。

・集計は大変かもしれませんが、少しでも人数を増やすといいと思う。今現在何名なのでしょうか。設問を増やして、自由記入欄をなくせば回答の時間短縮にもなるし、集計も簡単になるので
はないでしょうか。結果お知らせの時には、自由記入欄の集計記載は不要に思われます。なぜなら個人の見解が強すぎるからです。たった一人の意見は載せるべきではないように思いま
す。ネット上で行われる口コミとは意味合いが違うと考えます。

・質問内容は市の行政として必要な設問だと思いますが、いくつかのテーマは一つに絞ってはどうでしょうか。その上で、住みよい町作りを前提にした「交通安全」や「犯罪防止」「災害対策」問
題などもあっても良いのではないでしょうか（欲張りすぎるかもしれませんが）。

・質問内容の統計処理の結果も興味深いですが、それ以上に自由意見の内容が参考になります。１０人いれば１０種類の意見があると思わされます。自分の立ち位置からは気が付かない目
線での意見は、自分の固定的な発想を打開するのに役立ちます。

・自分の知らなかった事や考えてみなかった事のアンケートを答えると、いろいろ自分で考える事が出来て良かったです。今もなお観光客の方が大勢訪れていて良くなった所、悪くなった所、
いろいろありますが……生まれ育った金沢が他の県の方々に自慢できるような町でありたいと思うので、何か少しても出来ることがあったらと思います。



・市民の意見を直接届けるいい制度だと思う。

・市民からアンケートのテーマを公募する形もあると、より有効ではないか。

・市政への関心を持ち続けるためにも私にとって、とても便利な制度です。今後もできれば続けていきたいと思います。

・市政に少しでも役に立てれば幸いです。

・市政に関わる案件のアンケートをもっと多く実施してほしい。

・市政が今、課題としていることがアンケートを受けることでわかり、自分の生活と結びつけて考えることができた。この一年間参加できてよかった。

・今回はパソコンに対する勉強不足で、アンケート調査が抜けて申し訳ありませんでした。

・今回で二度目ですが、毎回思うことはアンケートを通し、今の金沢市の最重要事項は？何で？どう取り組んでいるのか？今後どうすれば良いのか？について、自分なりに考えています。

・行政と地域社会とのかかわりに関する事項がもう少しあってもよかったか（学校統合、ごみ問題、町会とのかかわり等）。

・現代に合った良い制度で、日頃市政に意見を言うことができなくても、反映されていることで答えがいがあります。

・金沢市民の自覚が持てるので、モニター制度良いと思います！

・金沢市民として、金沢市とは深く関わっていきたいです。

・金沢市民でありながら、なかなか市民として金沢市に役に立つという実感がない中、モニターとして微力ですが、こんな自分でもご協力ができることに感謝しております。

・金沢市政に簡便に参画できる当制度は良いものだと思います。これからも是非続けてください。

・金沢市の良さを全国、全世界に発信できるきっかけになる提言を引き出せるモニターになれるよう感受性を高めていきたい。多くの意見を取り入れてください。応援しています。

・金沢市での取り組みなど市政に対しての知識や情報が増えて為になる。

・金沢市が目指す観光の国際化、伝統工芸での全国一、特異な文化都市などのテーマを更に取り上げて頂きたい。

・金沢をより良くするため自身の意見を伝える機会を与えられてとても感謝しています。福祉のアンケートもあったらよかったなと思います。

・金沢の色々な事を考え、知る機会になりました。金沢は美味しい水、美味しい空気、温泉や山などがあり、自然に恵まれた県です。この自然を壊さないでほしいです。大好きです。金沢！

・金沢に住んでいて、より良い環境や制度に役に立つかはわかりませんが、一意見を書き込んで、見ていただけるのは良い事だと思っています。

・金沢について、いろいろと知ることができました。いい機会をありがとうございます。

・回答で「…に進んでください」とあると、混乱する。

・何かない限り、市の政策について考えることがあまりないので、とても良い機会として利用させていただきました。ありがとうございます。

・一度直接話せる機会があれば嬉しい。

・一市民の意見を言える場として貴重だと思います。メールでの送信なので簡単ですし、より多くの意見が集まり生かされていってほしいです。

・育児についての質問がほしい。いっぱい言いたいことがあります。

・意見が少しでも反映され、より良い環境になれば良いと思います。

・以前よりわが町、住んでいる町会の高齢化が進んでいるが、まだまだ元気な高齢者がいるので、退職後ももっと社会で活躍できる居場所づくりをモニターして、各地区に発信してほしい。

・モニター制度は非常に良いとは思いますが、設問に市民の具体的な声を発することができるような項目があっても良いかと思います。

・金沢市eモニター制度に参加できたことにより、今まで以上に市政に関心を持つようになりました。又、地域の会合やボランティア活動にも参加、地域貢献に前向きに取り組むようになりまし
た。

・何度かアンケートに参加させていただいていますが、今回は新しい設問があり、とても良かったです。これからも様々な意見などを参考にされて、金沢の良さを内外に伝えてほしいと願ってい
ます。

・金沢市在住ながら、まだ知らない施策の事などモニターをさせていただいたおかげで、少しではありますが自分のものになり、感謝しています。金沢のこれからを見守り続けていけたらいい
なと思っています。

・金沢市が行っている施策など知らないことが多くて、ちょっと反省した。日々の生活に追われているのだが、生まれも育ちも金沢市なので、もっと金沢市のことを知っていきたいと思った。子供
が生まれてこれからいろいろ出かけたいので、どこで何をしているかの情報を集めて、地域のイベントを大いに活用していきたい。

・観光地として認知されればされるほど、地元市民は日常と異なってくるだろう。だからこそ市民の認識と心構えを、今一度再確認する事が必要だと思う！一人一人率先して参加する事で解
決へ近づくと思います。

・市が行っていることや、アンケート結果などは、市民に知ってもらえることが大事かと思います。なんとなく生活していても気づかなことばかりの情報を、アンケートに参加することで知ることが
できました。

・今年度初めてeモニター制度を知り参加させていただきました。アンケート回数も回答への手間にも苦を感じることは無かったのですが、果たして私のような者の回答が役立つものなのか
な？と違和感を覚えた回もありました。来年度も同じ内容のアンケートになるのであれば、幅広く別の方のご意見を参考になさるのも良いかと思います。

・今年度初めてeモニターに参加させていただきました。普段はあまり意識していなかった生活環境の課題について、今回改めて向き合える良い機会となり、またアンケート結果より他の方の
意見もとても参考になりました。多忙な日常においても常に問題意識を持つことの大切さを実感しました。

・高齢者施設をボランティアとして訪問する時は必ず、この「アンケート」を持参し、お年寄りの皆さんにも回答を貰うようにしています。一人ひとりが自分の住んでいる金沢に愛着があることを
実感します。これまでもこれからも居心地と住み心地の良い金沢市であってほしいと願いつつ、今後もモニターに参加させていただければ幸いです。ありがとうございました。



・モニター参加を通して市政の様々な取り組みを知ることができました。周囲の人達と共有できればと考えております。

・モニター結果が明確に分かっていいんですが、市政に反映されるのかは不明瞭な部分があると思います。

・モニター結果が市民生活にどのように反映されているのか見えるようにしてください。

・モニター以外でもHPからアンケートに答えられるようになればいいと思います。

・モニターを広く募集（宣伝等）してはいかがでしょうか？

・モニターの年齢や男女比はどれくらいなのでしょうか？居住の生活圏はどれくらいの範囲なのでしょうか？少し気になります。

・モニターの結果が市政に反映されたことがあれば、教えてほしい。

・モニターの意見が、議会等にどのように利用され、影響しているか、可視化して欲しい。

・モニターとして市政について考える機会を得られたおかげで、普段から市の制度や行事に関心を持てたように思います。

・もっと細かく質問しても良いかも。

・みなさんの意見をしっかり活かしてほしいと思います。

・ネット利用での調査は、回答をし易く時間も短いのでとても良い。

・時々メールを見忘れていることもあり、気が付いた時には終わっていたり、日がなかったりすることもあった。

・テレビ局などのモニターでは、選択式ではなく何文字以上と指定がある記述式。選択肢の中から適当に選んで終わってしまうし、やりがいがない。

・できる限り意見を述べてきましたが、的を射ていたか、参考になったか、いつも自問していました。

・そちらが企画した内容に意見を述べるものですが、自由に常日頃からの疑問や思いを、自由に意見として出せる場所も用意して頂けると良いと思うのですが。

・スマホから気軽に市政に思うことを伝えられたので良かった。次回は幼児がいる身として、保育や教育の分野についても回答したい。

・スマホメールで回答しやすくなり、ありがとうございました。

・スマートフォンを使って回答することが多かったので、スマートフォンで読みやすい文字サイズや、文字入力画面に改善していって欲しい。それだけが毎回気になりました。

・スマートフォンでの入力がしづらかった。

・スポーツ関連やオリンピックに向けた施策についても取り上げてもらいたい。

・また宜しくお願い致します。

・これまで気にしていないことや、知らずにいた事を知る事が出来て、モニター制度に参加出来て良かったです。金沢市がより良くなることを祈念いたします。

・ゴミ有料化後のアンケートもしてほしい。

・この制度のおかげで、自分の意見を伝えることができる、 参加していると強く感じ、金沢市の市政にとても関心が出ました。

・このアンケートを答えることで、今まで気にもとめなかったことや、金沢のことを考えるいい機会になった。

・お疲れ様です。このモニターで、ほんのわずかでも市政に参加できていることに嬉しさを感じています。今後も関わっていたいと思っています。

・このようなモニタに参加すると市民として日常の市民生活について意識、考えて行動するようになりました。その点は良いとは思いますが、広く市民の意見を集める手法としてはランダムに調
査できるアンケートの方が、多少費用は掛かって正確だと思います。ただ今後はスマホなど普及が一層進むと思われますので、eモニタもそのような時勢に合わせて進化されること期待してい
ます。

・モニターに参加することで、金沢の市政について考える良い機会になりました。自分が知らないことも知ることができ、良い勉強になったと思います。また機会がありましたら、次もぜひ参加し
てみたいです。

・モニターとしてアンケートに回答することで、改めて自分の生まれ育った街のことをよく考え、知ることができ、自分自身にとっても良い機会となりました。問10で継続意思を「わからない」とし
たが、基本的には継続も可能だと考えています。

・もう少し突っ込んだ内容、たとえば①市議会議員の政務活動費の不適切な使用内容②市の職員に対する政党機関紙の購読調査③市庁舎前広場の使用許可問題等々に関する意見も聞く
べきと思います。

・もう少し具体的なアンケート、たとえば市電または簡易地下鉄。スポーツ施設。21世紀美術館のプール有料化など、もうすでに決めてしまったものは遅いが、決める前にアンケートを実施し、
その結果に基づいて決定した方が良いと思う。

・この制度がどの程度市政に反映されているのか全くわからない。ただアンケートするのではなく、きちんと市政に反映させてもらいたい。私は自分を含め、市民がよりよいくらしを送ることので
きる一助となってほしくてモニターをやっているので、モニターの意見を市民一人だけの意見としてとらえず、いろんな方が考えていることなんだと市にはわかってほしい。また、アンケートは一
つのテーマだけに関することしか意見を言えないので、テーマを定めずにいろいろな意見を聞くようなアンケートもしたらどうか。

・モニター制度アンケートを通して、市施策の受け手の一市民として多くの「気づき」があります。施策や市の方向性をある程度示したうえで、その是非や意見をモニターに問うという設問肢の
設定があってもよいのではないかとも思います。一歩踏み込んだ回答を求めても面白いのではないでしょうか。回答期限は適切だと思いますが、ＰＣのメール確認が遅れ、回答できなかったア
ンケートがあり、申し訳ありませんでした。

・モニターをさせて頂いて、これまで知らなかった施策を知ることもあり、とても良かったです。モニターとして回答する中で、自分自身、新たな疑問やアイデアも湧いてきたので、また継続してモ
ニターに採用して頂けましたら幸いです。

・種々のテーマで関われて、満足しています。微力ながら、今後も携わえたら幸いです。金沢市政の発展を (希望は金沢アリーナ、新交通システムなど)願っております。ありがとうごさいました。



・いろんな意見があると思うが、是非市民の声を積極的に市政に反映してもらいたい。ごみ有料化問題を是非取り上げて欲しい。

・アンケート項目に、金沢の「伝統と革新」に関するものがあれば良いです。伝統をどう守り、未来をどう展望するか等。難しい課題でしょうが、市民の声を問う部分もあっても良いと思います。

・アンケート回数もちょうどよく、回答しやすかったです。機会があれば、ぜひ参加したいです。

・アンケートを通して、金沢市がどんどん住みよい街になりますよう祈願しています。

・アンケートを回答するにあたり、金沢市の取り組みについて知る機会にもなった。是非継続したいと思いました。

・アンケートの設問により、市の取り組みを知る機会になりました。

・アンケートの結果がどのように反映されている？

・アンケートに市民の選挙の動向、市会議員に対する意見、疑問などを取り上げてほしい。

・アンケートに回答することで、どこがどうなって、何かの役に立てているのか、不安になりました。

・アンケートと直接関係ないことで、市に伝えたいことがある時に、利用できる制度（メールでできる）がありますか？もしあるなら、メルアドを教えてください。

・アンケートというささやかな形ですが、市政に参加でき、喜ばしい。

・facebookの山野市長のコメントや写真の発信が興味深かった。このようなツールを使い、民意の把握もいいのではないか。

・eモニターで収集されたデータをまとめた結果や、どのように活用されたのかまで知らせていただきたいです。

・ｅモニターでの回答集計の結果が市政運営に何か影響したかどうか知りたいです。

・1年間ありがとうございました。市政を勉強するいい機会になりました。これからもよい街づくりにつながるようお手伝いができればと思います。

・1年間ありがとうございました。また宜しくお願い致します。

・ 市政などの施策等に意見を述べる機会として何らかの形で貢献できれば幸いです。

アンケートにご協力いただきありがとうございました。
今回いただいたご意見は、当制度の次年度以降の運営の参考とさせていただきます。

・アンケートのテーマについては、分野を決めずに、幅広い内容の項目を事前にモニターに聞いてみたら如何ですか？たとえば、現在話題になっている、自治会や町会に入っていない家庭の
ごみの処理問題、空き家対策、交通マナーの向上対策（全国各地の転勤を経験した者からすると著しく低い）等々。

・アンケートに答えたものが、反映されているのか分からないので、もし反映されているものがあるのであれば、伝えていただければやりがいがあるのではないかなと思います。次回も是非、
参加させていただきたいです。

・eモニター制度で幅広い人が市の施策に直接意見を言える機会がある、というのはよいことだと思います。アンケートの結果を踏まえて、市がどのように考えるのか、どのように市政運営に反
映させたか等のフィードバックがあるとよいと思います。

・８回のアンケートの内容で金沢市が注視している内容がよく分かりました。市民へ意見を求めることは非常に良い事だと思います。個人的に関心の低いアンケートも有りましたが良い機会で
した。約６０年金沢市に住んでいますがとても良い町です。未来に残す責任があります。アンケートテーマにインフラとごみ収集など生活に身近な内容があってもよいと思う。

・「いただいたご意見は、各担当部署において、策定する計画の基礎資料や事業の進め方の参考とさせていただいております。」とありますが、①氏名も各部署に行くのでしょうか。②伝えた意
見や質問に対して、可能な範囲で構いませんのでフィードバックすることは出来ないでしょうか（例えば調査結果の資料の最後にアンサー欄を設けるなど）。

・エコライフ然り、水道水等も同じですが、当初の情報が少ない中、意見を述べなければ…となります。事前に参考になるパンフレットなり冊子があれば、私たちも市政を理解できるチャンスと
なると思います。または、ＰＤＦ等で送付いただいても良いと思います。

・いつもお世話になっております。お恥ずかしい話ですが、市政にはあまり感心がなく、自身の意見を持つことすらなかったのですが、eモニターをしてから新聞、メール、フェイスブック、配布紙
等を感心を持って見るようになり、自分なりの意見も、また回りの意見も含め、ゆっくり考えられる場を提供していただいているようです。この場を与えていただいていることに感謝申し上げま
す。

・アンケート参加により知らなかったシステムなどを習得できたり、参考にできるので助かりました。また、転勤族のお客様に情報を提供できたり、友人との会話にも役に立ちました。ありがとう
ございました。生活に密着したイベントや、催し物についてのアンケートも増やして頂けるとなおありがたいです。よろしくお願い致します。

・アンケート結果は「策定する計画の基礎資料や事業の進め方の参考にする」とありますが、現実にはどの程度参考にされ、また施策決定などに反映されているのでしょうか？　アンケートの
回答に、何となく無力感を感じることがあります。


